



第106号  
2021年2月5日発行

柏崎刈羽原子力発電所の透明性を確保する

# 地域の会

～11月定例会・12月定例会 概要～

「地域の会」では、発電所そのものの賛否はひとまず置いて、安全運転に係る事業者や行政当局の必要にして充分な情報提供に基づき、発電所の安全について状況を確認し、地域住民の素朴な視線による監視活動を行うとともに、必要な提言を行ふことを目的に、平成15年5月に発足、設置趣旨に沿った様々な活動を行っています。



第209回定例会（情報共有会議）



第210回定例会

今後の「地域の会」定例会の開催案内 ※開催日時や場所は変更になる場合がありますので、詳しくは事務局にお問い合わせ願います。  
**第212回定例会**

日時：2021年2月3日（水）18:30～20:30  
場所：柏崎原子力広報センター 2階 研修室

新型コロナウイルス感染症対策により、傍聴席は1F実験室に設けます。定員は15名（先着）です。

**第213回定例会**

日時：2021年3月3日（水）18:30～20:30  
場所：柏崎原子力広報センター 2階 研修室

地域の会の活動はホームページでご覧いただけます。 <http://www.tiikinokai.jp>

11月

2020年 11月5日(水)

# 209回定例会

(情報共有会議)

出席者 14名(欠席4名) 場所 柏崎市産業文化会館(3階大ホール)  
オブザーバー 内閣府、資源エネルギー庁、原子力規制庁、新潟県、柏崎市、  
刈羽村、東京電力HD(株)

## 年に一度の「情報共有会議」を開催 ～委員・オブザーバーの所感～

### 【委員所感】

7機関のオブザーバー代表者を迎える「情報共有会議」を開催した。国、県、市、村、事業者に向けて、委員それぞれが所感を述べた。



●現在、日本の電力事情は大きく変わった。これをしつかりと見据え国・資源エネルギー庁(以下、エネ庁)は原発ゼロに進むべき。原発施設建設に入れてきたが、最終処分場は未だにできていな

い。原発開発は未完成な構想・技術だったといえども、福島の過酷事故で放射能は人間の手では制御できぬという難問を抱えた。それについて反省

●先行きの見通しがつかない再処理、破綻している核

は許せない。県の検証委員会の最終的な結果は知事に渡したらそれで終わりなのか。検証結果の責任は誰が取るのか。また検証したもののは新しい知見として国が共有することはないのか。情報が玉石混交の状態にある中で現状を正しく認識し正しく恐れることは難しい。民意で選ばれた代表の方には正しい判断を毅然と行つてもういたい。

●私たちの世代が核のゴミに責任を持つとは、核のゴミを地下に埋めながら原発で電気を作り続けることではない。原発を動かさないと決め、処分しなければならない核のゴミの量を確定すること。その上で放射性廃棄物の3原則に基づいて処分の仕方を比較検討し将来世代にとっていくらかマジだと思われる方法を選択するしかない。機能しない核燃料サイクルにこだわることなく原発の事実に向き合い正しく判断をするべき。

●柏崎刈羽原子力発電所(以下、柏崎刈羽原発)の再稼働について地域住民の了解が最重要課題とされている。どんな手順で再稼働されるか、住民の意見集約はどうに行なわれるのか、最終決断はいつ誰がどのようにするのか、市民に分かりやすく教えていただきたい。避難訓練が行われたが問題点は何か。住民に寄り添つた避難計画の策定と周知に努めてほしい。

●刈羽村商工会青年部では、地域の会の情報を元に工

原子力発電所の重大災害の原因は外部からの妨害行為や自然災害。設備には寿命もある。常に設備の保全、人員の教育訓練は重要。定期的に規定や標準例の見直し改定を行い、災害時のより細かい状態設定で訓練を実施し完成度の高い対応ができる仕組みを作り上げほしい。県・市には自然災害を見据えた避難計画の策定・検証を行い今後の避難訓練への反映をお願いしたい。

●柏崎市は柏崎刈羽原発の燃料サイクル政策を見直さなければならない段階にきていると思う。今後の見通しをお聞きしたい。  
原子力発電所の重大災害の原因は外部からの妨害行為や自然災害。設備には寿命もある。常に設備の保全、人員の教育訓練は重要。定期的に規定や標準例の見直し改定を行なうことは、地域の経済活性化のためには必要である。原子力災害時の避難について、避難後の生活環境や食料などの保障、関係市町村との連携・対応はどうのよに考えているか。

●柏崎刈羽原発は、立地自治体にはどのような交付金や税収等があるのか理解していない住民も多い。新規制基準に適合した安全な原子力発電所であると国が前面に立てて保証し地元住民の理解と自治体の承諾を得ることが必要ではないか。立地地域は今後も発電所と共存共栄を図るべき。



て新検査制度の実施に期待している。引き続き安全対策を進めていただきたい。

エネルギーについて学ぶ活動を行い、茨城県東海村のサイクル工学研究所、北海道の高レベル放射性廃棄物の最終処分についての研修等を行い、様々な角度から理解を深めている。東京電力には引き続きコミュニケーションブース等で地域とのつながりを持ちエネルギーへの関心や理解を多くの人に広めています。

国、エネ庁は、国民や元住民が原子力の安全性に対する理解を得られるよう努力し再エネ普及のための制度見直しと電源構成の最適化を詳細に言及し主導してもらいたい。市には、地元経済を考え、柏崎刈羽原発の稼働、有効活用を求める。東京電力、規制庁に対しい。

過酷事故を起こした東京電力が柏崎刈羽原発を再稼働するというのは九州原子力発電は行き場のない工エネルギー政策であり、最終処分場の問題も解決していない。原発の問題は市民の間に分断を生み半世紀以上も対立関係が存在してきた。再稼働を進めようとする皆さんはどうかもう一度よく考えてほしい。

知事は以前から県の技術委員会の福島事故検証作業の報告と県民の意見を聞くことと言つている。県民の意見を聞くことは市民の意向を第一に捉え尊重するというの本來あるべき姿だが、国の根幹をなす重要なエネルギー政策が、偏った情報に導かれたり霧囲気に流されたりするべきではない。立地地域・事業者・国、の三者の位置付けや役割、責任の所在を明確にした新たな法の整備が必要ではないか。

国が保証するような仕組みを策定し理解を得ることも必要。無関心な電気消費地への啓発活動の必要性を強く感じている。全国民が理解するような啓発活動に力を入れてほしい。

原子力規制委員会は柏崎刈羽原発7号機の保安規定変更を認可した。原発の安全確保は5層から成る深層防護の考え方を基本とする。防災避難計画は住民にとって安全の最後の砦、住民が納得できる実効性ある避難計画である。防災避難計画では、新たな地震による損傷の可能性についてあまり議論されていない。汚染水を海洋放出し、周辺漁業関係者にはとつて死活問題。



■内閣府 荒木政策統括官  
(原子力防災担当)……  
【オブザーバー所感】

地域防災計画・避難計画は、常に関心を持っています。これまでの経験から、地域社会の防災意識向上と緊急時における迅速な対応が求められます。そのため、定期的な訓練や演習を通じて、地域住民が実際に避難行動を行って、その効果を確認する必要があります。また、最新の技術や情報に基づく計画の見直しを行い、関係自治体と共に実効性のある計画づくりを継続的に進めていきたい。

## ■資源エネルギー庁 小澤首席エネルギー・地域 政策統括調整官



工エネルギー・基本計画とは前安計画を提とした。上で工エネルギーの安定供給を第一とし経済効率性の向上、低コストでのエネルギー供給を実現し環境への適合を図るために最大限の取組みを行う。原子力は重要なベースロード電源。安全性を最優先に再稼働を進めていく。新增設、リプレースは現時点で想定しておらず安全性・経済性・機動性を据えた炉の追求、研究開発を行っていく。核燃料サイクルを推進するというのが基本的な方針。ブルサーエマルス所再処理工場の竣工、MOX燃料加工工場の建設、中間貯蔵施設の竣工等を進め、高レベル放射性廃棄物については国が前面に立ち最終処分に向けた取り組みを進める。

原子炉設置者としては、東京電力が福島第一原子力発電所事故の当事者であることを踏まえ議論した結果、原子力発電所の運転を適格に遂行するに足りる技術的能力が無いとする理由はないと判断している。新検査制度は、今年度から本格運用している。これまでの検査と違い、いつでもどこでも事業者の行動を監視するという観点で検査を行い、厳格に対応していく。地震や津波対策など大きな災害時の対応について、ハードとソフト両面が必要であり、新規制基準について評価を行い、改善を引き続き求める。安全に完璧に評価されることは、事業者や終わりはない。事業者規制当局双方が常に継続し改善に努め、取り組んでいきたい。

## ■原子力規制庁 山本放射線 防護技術調整官



原子炉設置者としては、東京電力が福島第一原子力発電所事故の当事者であることを踏まえ議論した結果、原子力発電所の運転を適格に遂行するに足りる技術的能力が無いとする理由はないと判断している。新検査制度は、今年度から本格運用している。これまでの検査と違い、いつでもどこでも事業者の行動を監視するという観点で検査を行い、厳格に対応していく。地震や津波対策など大きな災害時の対応について、ハードとソフト両面が必要であり、新規制基準について評価を行い、改善を引き続き求める。安全に完璧に評価されることは、事業者や終わりはない。事業者規制当局双方が常に継続し改善に努め、取り組んでいきたい。

## ■新潟県 花角知事



技術委員会の福島事故の原因に関する検証報告書について、133の課題、教訓が取りまとめられた。今後、技術委員会には柏崎刈羽原発の安全性の確認作業に入り、検証の結果得られた課題や教訓も踏まえ議論を進めていただく。その他、他の検証についても精力的に議論を重ねていただいており、3つの検証の結果を待つて再稼働の議論を始めたいと考えている。検証結果は広く県民に説明し情報共有していく上でリーダーとして結論をお示ししたい。その結論について県民の意思を確認するプロセスが必要と思うが、その方法については具体的に決めているものはない。



## ■柏崎市 櫻井市長



起かるという一番困難な状況を考えた訓練を重ねないと578基に増える。これが現実だ。これからの人々が現実だ。これからの人々から安全協定に基づく事前了解が求められた段階で市民の代表者である議会の意見等を聞き判断したい。避難や避難計画、何事にも100%はないと考える。繰り返し訓練を重ねながら求めしていくという姿勢を維持したい。交付金は40年間で1600億円。新たな国の制度も求めながら支援をいただきたい。防災対策において特に重要性がある深層防護の第5層は柏崎において特に重要性があると思う。今後もしっかりと意識していかなければならない。

降雪期の夜、自然災害と原子力災害が同時に起るという一一番困難な状況を考えた訓練を重ねないと建設中・計画中に増えると578基に増える。これが現実だ。これからの人々が現実だ。これからの人々から安全協定に基づく事前了解が求められた段階で市民の代表者である議会の意見等を聞き判断したい。避難や避難計画、何事にも100%はないと考える。繰り返し訓練を重ねながら求めていくという姿勢を維持したい。交付金は40年間で1600億円。新たな国の制度も求めながら支援をいただきたい。防災対策において特に重要性がある深層防護の第5層は柏崎において特に重要性があると思う。今後もしっかりと意識していかなければならない。

437基の原子力発電所があり建設中・計画中に増えると578基に増える。これが現実だ。これからの人々が現実だ。これからの人々から安全協定に基づく事前了解が求められた段階で市民の代表者である議会の意見等を聞き判断したい。避難や避難計画、何事にも100%はないと考える。繰り返し訓練を重ねながら求めしていくという姿勢を維持したい。交付金は40年間で1600億円。新たな国の制度も求めながら支援をいただきたい。防災対策において特に重要性がある深層防護の第5層は柏崎において特に重要性があると思う。今後もしっかりと意識していかなければならない。

世界は脱原発と言わざるが世間に31か国に

## ■刈羽村 品田村長



世界は脱原発と言わざるが世間に31か国に

■ 東京電力ホールディングス(株)  
小早川社長



地域の会  
で直接皆  
さまに話す  
ことを貴る。  
ことを重  
視する。

[意見交換・質疑応答]

Q

知事は3つの検証  
結果を県民に示し  
た後、住民の意見を聞  
いて結論を出すとい  
うことですか。また、  
検証総括委員会委員  
長がタウンミーティン  
グを開き、地域住民の  
考え方を聞いた上で結  
論を出すとインタビュー  
で答えているが、実  
現は可能か。

知事

検証の結果を県  
民に説明し情報  
共有する。段階を経て、私  
はリーダーとして結論をま  
とめていきたいと思つてい  
る。検証総括委員会に県が  
お願いしている作業は、3  
つの検証の各委員会の結果  
をまとめさせていただくこと  
があり、住民への説明・理解に  
ついては県がやるべき仕事  
だと思っている。

● 県がまとめる段階で、必  
ず住民の意見を幅広くき  
ちんと聞く機会を設け、  
局から言及することはない。  
なっているかどうかを確認  
する。

規制  
府

燃料が装荷される  
ということは再稼働の  
スケジュールが見通せ  
るということか。

Q

原子力規制庁で稼  
働の日途のない原子炉  
に燃料を装荷するのは  
いかがなものかという  
発言があつたという報  
道を見た。詳しく教え  
てほしい。

規制  
府

原子力発電所の  
検査には3段階  
あり、燃料を装荷する前の  
検査、燃料を装荷してから  
の検査、最後に原子炉を起  
動して性能の確認をする総  
合負荷試験という検査があ  
る。それらがすべて基準を  
満たしていくと合格になる。  
従つてスケジュールが見通  
せないような状態で燃料が  
装荷されるようなことはな  
いと考えている。

東京電力社長

燃料を装荷  
して設備の  
健全性を確認するところま  
でが使用前の検査であり、  
燃料を装荷するのは原子力  
発電所の安全性が確認され  
る1つのプロセスと考えて  
いる。

Q

Q

規制庁は再稼働  
の日途が立つていない  
原子炉に燃料を装荷  
するのはいかがなもの  
かという話だったが、東京電力は稼働するの  
が時間の問題だから  
燃料を装荷するのか。

稼働の日途がなくし  
ても大丈夫だと考  
えているのか。または  
他の理由があるのか  
燃料を装荷するのか。  
も燃料を装荷してお  
ばらく稼働しなくて  
いいことだが、原  
東京電力は稼働するの  
が時間の問題だから  
燃料を装荷するのか。  
も燃料を装荷してお  
ばらく稼働しなくて  
いいことだが、原  
東京電力は稼働するの  
が時間の問題だから  
燃料を装荷するのか。

工  
エネ  
府

原子力発電所は潜在的な危険  
性、リスクはあると私ども  
も思つてゐる。2011年3  
月の福島第一の原発事故は  
我々もしつかり受け止めて  
対応していかなければいけ  
ない。エネルギー基本計画  
の中でのいかなる事情より  
も安全性を全てに優先し規  
制基準に適合すると認めら  
れた場合には再稼働を進め  
ることで現在も対応してい  
る。

Q

工  
エネ  
府

規制基準の比較  
ということはでき  
ます。

日本はイギリスに  
原発の輸出を試みたが、  
頓挫したというのは、  
日本の原発はイギリス  
の求めていたものより  
高い安全性だったのか。

Q

Q

2014年の第4  
次エネルギー基本計  
画で原発は可能な限り低  
減、安全最優先の再稼  
働、再工の方向にい  
くことだが、原  
発によるリスク、危  
険性があるということを  
言つてゐるのか。



始めて経営層が地元に足を運び、地域の皆さまとの対話を重ね主体性を持つて安らし安らしく責任を果たしていく所存。

業務の品質について独りよ  
りになることなく私を  
始め経営層が地元に足を  
運び、地域の皆さまとの対  
話を重ね主体性を持つて安  
らし安らしく責任を果たし  
ていく所存。

原  
子  
力  
発  
電  
所  
の  
安  
全  
性  
向  
上  
の  
た  
め  
日  
々  
防  
災  
訓  
練  
習  
や  
研  
修  
を  
通  
じ  
て  
継  
続  
的  
的  
に  
取  
り  
組  
み  
、  
災  
害  
時  
の  
対  
応  
を  
確  
保  
す  
る  
こ  
と  
を  
明  
記  
し  
た  
。

原  
子  
力  
発  
電  
所  
の  
安  
全  
性  
向  
上  
の  
た  
め  
日  
々  
防  
災  
訓  
練  
習  
や  
研  
修  
を  
通  
じ  
て  
継  
続  
的  
的  
に  
取  
り  
組  
み  
、  
災  
害  
時  
の  
対  
応  
を  
確  
保  
す  
る  
こ  
と  
を  
明  
記  
し  
た  
。

規制  
府

燃料が装荷される  
ということは再稼働の  
スケジュールが見通せ  
るということか。

Q

規制の各委員会の結果  
をまとめさせていただくこと  
があり、住民への説明・理解に  
ついては県がやるべき仕事  
だと思っている。

ないが、安全性が高い低い  
という問題ではなく、コスト  
面を含め最終的に日本企業  
として撤退する判断をした  
ということだと思つ。

今後、交付金をどう  
のないように利用するのか。

イギリス、ヨーロッパで原発を新設する  
基準は「重格納容器」。  
イギリスの方が日本よりもっと厳しい基準で  
運営していると思われる。日本の評価はどうか。

## 規制庁

日本では、仮に原子炉内で炉心が原溶融し格納容器内に熱が充満したとしても、格納容器内外を冷却することによって外部への放射性物質の大量放出を防ぐ対策を実施し、審査・評価している。最終的な目標は原子力災害を起さないということであり、様々な対応、考え方がある。

櫻井

えているか。

再エネ賦課金が一律に国民に課せられ、さらに昨年11月に再生エネルギー買取制度の価格も下落した。

太陽光パネルの普及で設置費用も下がり市場の動向、廃棄量などを計算して決めていく。普及すればするほど価格が下がることについては理解いただきたい。再工

## 市長

累計で1600億円の交付金が

柏崎市で使われてきた。以前は建物などのハード面にしか使えなかつたが、現在はソフト面にも使われている。実効性ある避難計画を実現するためにも、子供たちやお年寄り等の安全安心のためにも有用な財源として利用したいと考えている。

## エネ

10月24日の住民避難訓練に参加し、糸魚川に避難した。駐車場には230台停められることを確認した。糸魚川への避難はPAZ（原発から概ね5km圏）では荒浜・松波地

ネ賦課金は様々ご議論があるかと思うが、各家庭の電気料金の1割ほど、全体として年間2.4兆円、消費税1%くらいのご負担を国民にしていただいている。現在、コスト抑制のための仕組みを法律に盛り込むよう手直しを行つてている。

電気料金の仕組みがものすごく複雑になつていて、市場原理を家庭にまで持ち込むことでわかりにくさを感じる。

避難計画で、私の住んでいる地域は屋内避難の区分になつていて、住民に屋内避難は理解されない。事故後、放射性物質がすぐに飛んでくると思つていい方も多い。屋内避難の地域の住民に避難計画を説明する時には、例えば、事故後に放出される放射性物質が風向きにもよるが、何時間後に自分の住む地域に到達するといったことも付け加えて説明してもらえるとよい。



## 【訂正とお詫び】

10月5日発行の第104号において、記載内容に一部誤りがありました。

下記の通り訂正し、お詫び申し上げます。

P2、問4に対する回答者

(誤) 規制庁 (正) 東京電力

P3、問5に対する回答者

(誤) 新潟県 (正) 東京電力



12月

2020年12月2日(水)

# 210回定例会

出席者 13名(欠席5名) 場所 柏崎原子力広報センター(研修室)  
オザバー 資源エネルギー庁、原子力規制庁、新潟県、柏崎市、刈羽村、東京電力HD(株)

## 前回定例会以降の動き、フリートーク (情報共有会議を振り返って)

**Q**  
水密扉に7回も故障があつたことを知り非常に驚いた。見学時の説明にも故障について

**前回定例会以降の動きについて**

地域の会第210回定例会は新型コロナウイルス感染症の影響を受け、会議時間を短縮して開催した。前回定例会以降の動きについて各オブザーバーより説明を受け質疑応答を行つた。その後は、前回開催した「情報共有会議」の感想や意見、今後の運営方法についてなど、委員それぞれが意見を述べた。



**Q**  
面談しなければいけない故障だつたといふことか。そのきっかけ

**規制庁**  
水密扉の故障で疲労破壊という特徴的なものがあつたため、別途面談にて原因・詳細を確認した。

**規制庁**  
事業者の毎朝の会議などを通じて情報は入手している。新しい検査制度ではすべての不適合を見ることができるために、本件についても把握している。

ホームページで公表しているということでは、安全のためにはついている対策であれば地域の会などで報告してほしい。「その他の中区分」については規制庁に報告はあるのか。

**東京電力**  
今回の事象は、水密機能は確保されていてが、扉を開ける際の動きが悪い、また、水密扉に関する他電力での事象を受け調査を行い、同様の事象が起これる可能性があるものあげたもので、機能喪失はないということはご理解いただきたい。公表については、添付資料1に示す公表基準に基づき、他の不適合情報

**新潟県**  
あつたと記憶している。  
**Q**  
県には報告があるたか。

**規制庁**  
検査でも確認しているし、公表されている情報から、疲労破壊という特徴的な事象について詳細を教えてほしいと面談を行つた。

けは発電所内の検査で水密扉の故障がわかつたからということか。

**東京電力**  
線量の高いものが出了たわけではなく、線量的には問題がないにもかかわらず、測定結果を「高い」と誤つて記録してしまつたもの。さらに、事前測定を実施しており、線量が高いものが出るわけがないと思い込み、搬出をしてしまつたもの。ご指摘のとおり情けないヒューマンエラーであるのでしつかりと対応してまいりたい。

**Q**  
大物搬入口から搬出したドラム缶の構内運搬に係る不適合について

として、発電所のホームページで、概要を公表している。また、安全協定上の通報連絡事象には該当しないという判断をさせていただいたもの。

他にもあるのではないかと疑いたくな  
る。是非とも、全部見直  
しをしてもらいたい。

## 東京電力

他でも起つていい  
るのではないか  
という不安については真摯  
に受け止めたい。他の業務  
についてもしっかりと確認  
をしているところであり、  
特に、人や構外に影響があ  
る業務については、全てチエ  
ックを行い、当社の責任者  
がしつかりと確認を行って  
いるかという観点からも確  
認を行つてている。

## 【フリートーク (情報共有会議を振り返つて)】

●事前に委員は意見を文書  
提出しているが、オブザー  
バーは挨拶やPRに終始  
して回答は得られなかつた。  
今後は、質問に対し文書  
回答をいただきたい。今まで  
でのやり方や内容をもう  
少し変えるべきではない  
かと思つた。

●市長に交付金の使い方に  
ついて質問し、今後はソフ  
ト面にも使いたいという  
回答を得た。人材育成にぜ  
ひ活用してほしい。

年に一度の情報共有会議で  
県・市・村の首長と原子力  
発電所や地域共生について  
話ができるのは良い機会。  
今後も続いていると良い。

●今年は委員の半分以上が  
工務への質問だつたが、  
やはり答えはかみ合わな  
い。話の前提が違うことを  
感じた。また、避難先につ  
いて他の委員の意見を聞  
き、駐車場がないなど根本  
的な問題がたくさんある  
と改めて感じた。

●県の検証委員会は、結果を  
取りまとめて終わりでは  
なく安全の追求のために  
今後も定期的に開催し、規  
制庁と知見を共有するな  
ど前向きに進めてもらえ  
たら県民としても嬉しい。

●柏崎は半世紀以上にわ  
り東京電力と向き合い、  
市民はしたくもないさ  
かいをせざるを得なかつ  
たことを知事にも知つて  
ほしかつた。それが柏崎  
の住みにくい部分になつ  
てゐると感じる。2050

●県の検証委員会は、結果を  
取りまとめて終わりでは  
なく安全の追求のために  
今後も定期的に開催し、規  
制庁と知見を共有するな  
ど前向きに進めてもらえ  
たら県民としても嬉しい。

●柏崎は半世紀以上にわ  
り東京電力と向き合い、  
市民はしたくもないさ  
かいをせざるを得なかつ  
たことを知事にも知つて  
ほしかつた。それが柏崎  
の住みにくい部分になつ  
てゐると感じる。2050

●情報共有会議は国の担当  
者など普段、話を聞いて  
いただけない方に生で住  
丁寧に説明し理解してもら  
う努力をしていただきたい。

●柏崎は半世紀以上にわ  
り東京電力と向き合い、  
市民はしたくもないさ  
かいをせざるを得なかつ  
たことを知事にも知つて  
ほしかつた。それが柏崎  
の住みにくい部分になつ  
てゐると感じる。2050

年の二酸化炭素排出ゼロ、  
カーボンフリーを掲げる  
のであれば持続可能な仕  
組み作りを具体的に、國  
民が見えるかたちで示し  
てほしい。

●情報共有会議はちつとも  
情報共有してもらえない  
。オブザーバーとして來  
ている人は住民の声を聴  
いて新しい方針を出すわ  
けではなく平行線のまま  
だ。例えは避難の問題など  
課題を絞り意見交換する  
ようなことはできないか。

●これまでの情報共有会議  
で工務や国に對して前  
面に立つてほしいと言い続  
けてきたが、状況が変わつ  
てきたのは喜ばしい。また、  
東京電力のFAXの誤送  
信のことも含めたケアレ  
スミスに関しては、推進す  
る立場からしても絶対に  
あつては困る。もう少し突  
っ込んだ改善をしてほしい。

●柏崎は半世紀以上にわ  
り東京電力と向き合い、  
市民はしたくもないさ  
かいをせざるを得なかつ  
たことを知事にも知つて  
ほしかつた。それが柏崎  
の住みにくい部分になつ  
てゐると感じる。2050



00%はない」と平氣で  
う。今の避難計画では避  
難経由所へ行くまでしか  
計画はない。実効性のあ  
る避難計画はできないの  
ではないか。できなければ  
稼働はできないという思  
いで進めていただきたい。

過酷な自然から身を守  
るために我々は電力に  
頼らざるを得ない。それ  
に続いたのが電  
力市場での卸価格高騰  
のニユースだ。市場調  
達に依存する新電力事  
業者の打撃は大きく消  
費者に影響が及び。そ  
の調達手段を選択した  
時点で予想されしか  
ない事態だといふ。そ  
れに見舞われたさなか、  
電力の需給逼迫という  
話題が耳に入ってきた。  
新年早々大変な豪雪  
に見舞われたさなか、  
電力の需給逼迫という  
話題が耳に入ってきた。

●そこで続いたのが電  
力市場での卸価格高騰  
のニユースだ。市場調  
達に依存する新電力事  
業者の打撃は大きく消  
費者に影響が及び。そ  
の調達手段を選択した  
時点で予想されしか  
ない事態だといふ。そ  
れに見舞われたさなか、  
電力の需給逼迫という  
話題が耳に入ってきた。